

BOLETIN INFORMATIVO NOVIEMBRE 1984

- ★ EL 27 Y 28 : ¡ A LUCHAR !
- ★ NUEVOS GOLPES MILICIANOS
- ★ ALLANAMIENTOS COBARDES

## INACIONAL

### EL 27 Y 28: A LUCHAR

Ni el Estado de Sitio ni la brutalidad represiva desatada por la dictadura militar han podido detener el avance de la lucha popular. Prueba clara de esto es que ya está fijada la próxima protesta nacional: el 27 y 28 de noviembre. A través del llamado del Comité Nacional para la Democracia, en la que están representadas diversas organizaciones políticas, sindicales, estudiantiles y poblacionales, el pueblo antidictatorial fue convocado para superar los niveles de lucha alcanzados durante el Paro Nacional del 30 de octubre y a apoyarse en la fuerza y en la organización popular para romper el cerco represivo.

"Convocamos al pueblo de Chile -señala el Comité Nacional- a protestar activamente por nuestro derecho al trabajo, seguridad y por el término del régimen actual".

La preparación de la protesta nacional es un compromiso que está siendo asumido desde hace varios días. De partida, se sobrepasó la censura impuesta por la tiranía a los medios de comunicación opositores, desarrollándose con extraordinaria mística los canales clandestinos para que el pueblo se mantenga informado. Por intermedio de la propaganda escrita y oral y a través de la Radio Liberación, se sabe la fecha de la protesta de fin de mes. Del mismo modo las organizaciones populares cuyos dirigentes han sido detenidos o relegados o que están siendo perseguidos, han continuado funcionando en la clandestinidad, reemplazando a los compañeros afectados por la represión. Una situación similar viven las organizaciones milicianas del pueblo: han redoblado su trabajo clandestino y desde la implantación del Estado de Sitio no han dejado de estar presentes en la lucha en diversas ciudades del país.

#### A Pelear Con Fuerza Y Decisión

Precisamente la lucha ininterrumpida que se ha realizado luego de la dictación del Estado de Sitio, asegura que la protesta nacional de noviembre será masiva y que el repudio combativo a la dictadura asombrará al mundo.

En el instructivo que se ha estado difundiendo se señalan las formas de participación en la jornada antidictatorial. En primer lugar, todo el mundo va a la pelea: niños, jóvenes y ancianos, hombres y mujeres, pobladores y profesionales. Cada chileno tiene un lugar en la lucha por la justicia y la libertad.

Lo que hay que hacer no es desconocido para el pueblo: en una sola frase ¡Tomarse las

comunas! Para lograr este objetivo, según lo han expresado las organizaciones poblacionales y milicianas, es necesario reforzar las brigadas y facilitar y proteger la acción de los núcleos guerrilleros que han estado operando y que han ejecutado golpes a la represión de gran envergadura, como la emboscada al bus de pacos en Valparaíso y el ataque a la comisaría de La Cisterna.

Otra tarea que debe planificarse cuidadosamente, es el control de las calles con barricadas incendiarias y con zanjas para impedir el paso de las tanquetas y otros vehículos policiales y militares. O sea, actividades para las brigadas de autodefensa. Tomarse las comunas, señalar dirigentes clandestinos, también significa ocupar locales de la dictadura en la zona, paralizar la locomoción colectiva y las actividades comerciales, inasistencia escolar, realización de mítines, asambleas, trabajo lento o paralización en las industrias, castigos ejemplares a los soplonos y sapos que han delatado a dirigentes poblacionales en los allanamientos ocurridos recientemente.

#### Unidad Y Protección Antirrepresiva

La protesta nacional de fines de noviembre se está organizando sigilosa y masivamente, dijo un dirigente de la Resistencia Popular. "La dictadura sabe que va a haber una protesta, sabe el día, pero no sabe como el pueblo la está organizando, no sabe quien la está organizando". "Es por ello, agregó, que los materiales para fabricar el armamento casero, la realización de acciones de propaganda, los sabotajes a la electricidad, la recolección de elementos para las barricadas, etc, debemos hacerlas con mucho más cuidado que antes, con decisión, pero con cuidado, porque sólo así nos protegeremos de la represión brutal de la tiranía". Indicó también el dirigente poblacional, que la "unidad es más útil que nunca para luchar. En cada cuadra y en cada manzana debe haber un trabajo constante, solidario y unitario, para que el conjunto de la gente sea quien dé la protección a los que luchan en cualquier puesto, sea un brigadista miliciano o guerrillero, o un joven que está en una barricada, o una mujer que participa en la toma de la municipalidad, o el niño que hace de correo, etc".

Así están las cosas. Chile continúa respirando porque su pueblo así lo decidió. Como declaró el MDF : Adelante con la Protesta Nacional. Chile Vencerá.

#### REPUDIO INTERNACIONAL

Desde todas partes del mundo llegan mensajes de solidaridad para el pueblo chileno y se emiten repudios a la represión.

El Consejo de Ministros del gobierno español y los diez ministros de la Comunidad Económica Europea, condenaron el estado de sitio, en tanto que la Cámara de Diputados de Venezuela exigió la libertad de los detenidos. El periodismo chileno censurado también recibió la solidaridad exterior de sus colegas austríacos. El ex Canciller alemán, Willy Brandt emitió, por su parte, una fuerte condena al gobierno dictatorial.

#### NUEVOS GOLPES MILICIANOS

Muestra fehaciente de que la lucha popular continúa su ruta hacia la liberación de nuestra Patria son las acciones de las milicias y las fuerzas guerrilleras de la Resistencia Popular.

La noche de martes 13 de noviembre, el día en que los universitarios decretaron un Paro en apoyo a la FECH, una decena de artefactos explosivos detonaron en diversos puntos del país. Es decir, en pleno estado de sitio, en momentos en que la represión aumenta su brutalidad, el pueblo chileno se da maña para pasar a la contraofensiva en el plano social y miliciano.

Uno de los golpes más espectaculares, por el lugar en que se encuentra el local de la tiranía, fue el de la Caja de la Defensa Nacional. Frente a este inmueble un comando miliciano dejó un taxi Opala cargado con 14 kilos de explosivos. La detonación destruyó el frontis, los vidrios y las puertas del inmueble, deterioros que la dictadura ordenó rápidamente eliminar, para que no perjudicaran las cotidianas versiones de tranquilidad que entrega el Ministro Secretario General de Gobierno. La Caja de la Defensa Nacional se encuentra en Avenida Bulnes, a metros de la Dirección General de Carabineros, del Ministerio de Defensa y de la propia Moneda.

En la ciudad de Rancagua, un núcleo miliciano colocó una bomba al diario "El Rancaguino" y en Concepción las milicias atacaron a la Empresa Eléctrica del Sur, mientras que en Coronel le tocó el turno al Supermercado Las Brisas. En las localidades de San Pedro y Talcahuano se sabotearon cajas telefónicas distribuidoras.

En Santiago, casi todas las noches, poco antes de comenzar la vigencia del toque de que

da, se sienten explosiones que afectan al tendido eléctrico, a transformadores de corriente, etc.

Estas acciones milicianas son nuevos problemas para las fuerzas de la represión que están desesperadas por dilucidar los golpes de Valparaíso y de La Cisterna. Ambas acciones guerrilleras, de gran envergadura y efectividad, provocaron un enorme y favorable impacto psicológico en las filas del pueblo en la misma medida que trajo el pesimismo entre la represión. Pasadas ya varias semanas de aquellos hechos, se ha podido comprobar que el pueblo hace suyas esas acciones, tanto por su audacia y valentía, como por la perfección operativa y capacidad exhibida. En el caso de Valparaíso, la unidad guerrillera debió, durante la noche, cavar un escondrijo en donde se camufló el artefacto explosivo, todo esto en una zona de denso tráfico vehicular. Luego de explotar la "vietnamita", se hicieron disparos desde el cerro. El repliegue guerrillero, que contó con el conocimiento del terreno y la colaboración poblacional, completó la exitosa maniobra.

En el ataque a la Comisaría de La Cisterna hubo ribetes excepcionales y ejemplares. Un grupo ingresó al inmueble para lanzar granadas de mano en la sala de guardia, mientras otros protegían desde el exterior toda la operación. Este recinto policial se encuentra en la Gran Avenida, cuyo gran tráfico de todo tipo es ampliamente conocido, lo mismo que el patrullaje. En ambas acciones los guerrilleros se enfrentaron a uniformados armados, con capacidad para defenderse, estableciéndose otra diferencia entre la actitud del pueblo y la dictadura. Nunca el pueblo ataca a gente indefensa ni tortura a los enemigos, como lo hacen las tropas de la tiranía.

### FECH: A BOTAR A PINOCHET

"La FECH se encuentra en guerra contra el Estado de Sitio", declaró Yercó Ljubetic, presidente electo de esa federación, durante la jornada de paro estudiantil del martes 13. Un 85% de los estudiantes adhirió a la paralización que también contó con la adhesión de académicos y personal administrativo.

Total fue el paro en Medicina Norte y en Macul, donde hubo enfrentamientos con los pacos. Las principales asambleas se realizaron en los campus Antumapu, Derecho e Ingeniería. En esta última los jóvenes repelieron un ataque de los carabineros al interior de la facultad. "Con el Paro y con la FECH, a botar a Pinochet", fue una de las consignas más escuchadas.

#### Acto Central

En Medicina Norte participaron unos mil estudiantes en el acto central de la movilización de ese día. El Presidente de la FECH llamó a trabajar por la protesta de fines de noviembre y declaró que si la autoridad militar universitaria adoptaba medidas represivas contra los dirigentes recién elegidos que llamaron al Paro estudiantil "habrá paro indefinido".

#### Solidaridad de la UC

Fue el Campus Oriente de la Católica el centro estudiantil que solidarizó enérgicamente con la FECH. El alumnado repelió con gran violencia la agresión policial desatada. Paralelamente en la Chile, los alumnos de Psicología ocuparon su escuela, en tanto que los de Filosofía, Humanidades y Educación se encontraban en paro indefinido desde el viernes 9 en protesta por "la situación de represión que afecta al estudiantado".

### MOVILIZACION PERMANENTE

En movilización permanente se declararon los estudiantes de la Universidad de Concepción. Es la respuesta al Estado de Sitio que se inició el martes 13 con una asamblea que acordó la toma de las escuelas de Ingeniería, de Ciencias y de Aulas, sit-in, protestas y un ayuno rotativo en la Facultad de Medicina. La asamblea se convocó ante la detención y relegación de dos alumnos días antes.

Innumerables rayados aseguraban que "Con Estado de Sitio, la lucha continúa". Estos rayados murales los realizaron brigadas de propaganda enmascaradas y con protección miliciana. "Cuando aparecieron las brigadas ahí se rompió el inmovilismo", declararon los estudiantes. Los 900 alumnos que mantienen la ocupación de locales señalaron que presentarán recursos de reconsideración por los relegados pero que continuarían movilizándose.

#### Frente Universitario de Izquierda

El FUI se organizó a comienzos del segundo semestre y lanzó un llamado a "Mantenerse

alertas y a seguir el camino de la movilización". Este organismo universitario se define como una mesa de concertación en la que actúan todas las corrientes democráticas de izquierda.

### Otro Triunfo De La Izquierda

Con un triunfo propio superior a los 700 votos, la Izquierda derrotó a la AD y a la derecha en las elecciones de la Federación de la Universidad Federico Santa María de Viña del Mar. Este fue el resultado de la primera vuelta, la que no dio una victoria absoluta a los sectores más luchadores y avanzados de ese plantel. La segunda vuelta electoral ratificó por más del 50 por ciento la victoria de los estudiantes izquierdistas frente a la lista presentada por la derecha.

El Presidente de la USM, Orlando San Martín es un destacado dirigente de la UNED que ha sufrido la represión y la relegación como represalia a sus actividades democráticas.

La tendencia general en las universidades es claramente favorable a las fuerzas de la oposición antidictatorial. Esta realidad incluso es evidente en la Universidad Católica de Santiago, plantel en el cual la autoridad, ante el temor de una derrota de la FEUC oficialista y ultrarreaccionaria, determinó suspender las elecciones que estaban fijadas para fines de noviembre.

### ALLANAMIENTOS COBARDES

Cerca de diez mil fueron los detenidos en el allanamiento de la Población La Victoria. Todos los hombres mayores de 15 años fueron apresados y recluidos en el Estadio San Eugenio. El allanamiento fue una verdadera ocupación militar. Al volar rasante de los helicópteros y al cerco desde la medianoche, se agregó el corte de la luz y teléfonos de la población. Los milicos entraron a todas las casas. Fueron especialmente salvajes en los hogares de miembros de comunidades cristianas y de las de pobladores más combativos. En las casas de estos últimos rompieron techos, pisos y cavaron en los patios en busca de armas. Al párroco de La Victoria, Pierre Dubois, le prohibieron salir de su casa y dos tanquetas apuntaron contra la capilla.

### Combativa Reacción

Alrededor de las tres de la tarde empezaron a soltar a los detenidos. Un pan y una manzana había sido todo el alimento recibido de los perros de Pinochet. En el allanamiento participaron 110 micros y camiones, 21 tanquetas, varios helicópteros y numerosos automóviles. Desde estos vehículos indicaban a quienes debían recibir castigos selectivos, tortura e interrogación especial.

Los liberados llegaron a sus casas a organizar la protesta de la noche. A las siete de la tarde hubo una marcha por las principales calles de la población. Cientos de personas participaron. Más tarde hubo un caceroleo mientras en la casa parroquial se preocupaban de los recursos de amparo y de la solidaridad popular.

### Mujeres Asumen Dirección

El Comando de Mujeres del Campamento "Silva Henríquez" asumió la conducción, ante la detención de todos los dirigentes poblacionales de este sector poblacional, luego del allanamiento del 10 de noviembre. Señalaron que lucharán para lograr la libertad de todos los detenidos y esclarecer el paradero de los pobladores que se encuentran desaparecidos. Denunciaron a "los bandidos y traidores de la UDI" que delataron a dirigentes y pobladores.

Sapos y soplones deben poner las barbas en remojo, porque el pueblo castigará duramente a estos desclasados.

### MITINES LIBERTARIOS

Mujeres, profesionales y defensores de los Derechos Humanos han realizado decenas de mítines protestando por la represión y por las libertades que pretende aplastar el régimen con la implantación del Estado de Sitio.

El 10 de noviembre, en Concepción, centenares de personas conmemoraron la inmolación del obrero Sebastián Acevedo. Con el mismo motivo hubo vigiliadas en la Parroquia Universitaria de dicha ciudad y luego de la misa del mediodía de la Catedral se realizó una manifestación por el Fin de la CNI.

El 13 de noviembre, las mujeres del MEMCH participaron en mítines en la Plaza Italia de Santiago. El mismo día los profesionales llevaron adelante protestas en el sector

céntrico de Santiago.

### HABLA EL MDP

La dictación del Estado de Sitio es "la única respuesta que tiene el régimen ante la crisis nacional que ha desatado", señala una declaración emitida por el Consejo Nacional del Movimiento Democrático Popular. La agrupación de vanguardia del pueblo indica también que el conjunto de medidas represivas del régimen, que se suman a la desesperación provocada por el hambre y la falta de trabajo "pone a la nación en una senda de enfrentamiento de imprevisible resultado, pero que tendrá altísimos costos". Ante esto el MDP sostiene que "reafirma su decisión de lucha y llama a todas las fuerzas democráticas a superar sus diferencias y a unirse férreamente en torno al único objetivo y causa que une a todo el pueblo: poner fin ahora a la dictadura y recuperar la soberanía popular".

Con la consigna "Chile Vencerá" el llamado sostiene que se derrotará el Estado de Sitio "fortaleciendo la unidad, la movilización y la propaganda". Para ello el MDP convoca a todas las organizaciones sociales de cada zona, comuna o población a "desarrollar creativamente las más diversas iniciativas de movilización y trabajar diariamente por el éxito del Paro Nacional el 27 y 28 de noviembre".

### DERROTA POLITICA

Por su parte, el Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo (CODEPU) calificó la imposición del Estado de Sitio como una "gran derrota política de la dictadura". En su declaración llamó a todas las organizaciones sociales y políticas a "acentuar la movilización y proteger a dirigentes y sedes".

#### Detención del Padre Maroto

Una brutal agresión sufrió a manos de fuerzas represivas el padre Rafael Maroto, Vocero del MIR en el Movimiento Democrático Popular. El cobarde ataque a un hombre de más de 70 años de edad fue repudiado por todo el pueblo. A consecuencia de la golpiza el sacerdote del pueblo debió ser trasladado a la Asistencia Pública.

### CNI BUSCA "SAPOS"

Numerosos campesinos de la localidad de Colina fueron detenidos y llevados hasta el polvorín de Bатуco. Denunciaron dirigentes de la zona que en ese lugar les dijeron que desde ese momento debían ser "informantes" para la CNI y dar cuenta de todo lo que ocurriera en el lugar. Junto con denunciar esta desesperada maniobra de Gordon los campesinos demostraron que nunca serán sapos de la dictadura y que la CNI no tiene posibilidad de crear sus redes de soplónaje en ninguna parte del país.

### UNA CARTA NECESARIA

Bastante escozor provocó al régimen dictatorial la lectura de la carta del Arzobispo de Santiago, Monseñor Francisco Fresno, en todos los templos de la capital el domingo 18 de noviembre durante la misa. La carta del Arzobispo denuncia que el Ministro Secretario General de Gobierno prohibió la difusión de una declaración de Fresno después de su visita al allanado campamento "Silva Henríquez". En esa oportunidad el prelado se impuso directamente de la violenta agresión a la dignidad de los pobladores por parte de las FF.AA, Carabineros, Investigaciones y CNI. Incluso por órdenes de Pinochet se le prohibió el ingreso al campamento en los instantes en que era allanado. "Ello me obliga -señala la carta leída el domingo- a recurrir a nuestra red de comunicación interna de nuestra Iglesia".

#### "No seré cobarde"

La carta la entregó Monseñor Fresno a 1.500 sacerdotes en una reunión convocada por la autoridad eclesiástica. En una de sus partes, el Arzobispo de Santiago dice: "Mis queridos hijos: yo quiero ser prudente pero no seré cobarde. Igualmente los insto a no confundir la valentía con la prudencia". A propósito de una reunión de Jarpa con un grupo de obispos que utilizó el Ministro del Interior para hacer creer que los prela dos estuvieron de acuerdo en la imposición del Estado de Sitio y en la prohibición de ingreso al país del Vicario de la Solidaridad, padre Ignacio Gutiérrez, la carta de Monseñor Fresno es clara en su denuncia: "Ante ello quiero decir que los Obispos no

hacen pactos políticos con ningún partido. Tampoco con las autoridades de Gobierno". Respecto al Estado de Sitio la carta a la feligresía católica alude a que eso significará más violaciones a los derechos humanos, tal como lo han comprobado pobladores de La Victoria, Población Dávila y otros lugares amenazados de allanamiento por parte del régimen.

Un "católico", el criminal Intendente de Santiago, general Guillard, anunció que el domingo 18 no iría a misa. Este desprecio a la autoridad pastoral del Arzobispo Fresno es parte de la campaña contra la Iglesia Católica y sus sectores más comprometidos con el pueblo, diseñada por la CNI y dirigida personalmente por Pinochet. Los ataques al jefe de la Iglesia de Santiago es un peldaño de la escalada anticlerical que contempla colocar bombas en templos, como fue el caso de Punta Arenas. Respecto a esto último el general Medina Lois, ex rector de la Universidad de Chile, es el principal sospechoso y responsable de esa cobarde agresión.

### HOMENAJE DE PRESOS

Durante el horario de visita del 10 de noviembre, los presos políticos de la Penitenciaría de Santiago tributaron un emotivo homenaje al 67° aniversario de la Revolución de Octubre. Uno de ellos pronunció un discurso que se prolongó por diez minutos y culminó saludando también el llamado a protesta convocado para fines de noviembre. El acto terminó con todo el mundo cantando "La Internacional".

Entretanto las organizaciones defensoras de los derechos humanos continúan luchando por la libertad de los presos políticos y repudiando las condenas a muerte dictadas hace un tiempo atrás en contra de combatientes actualmente encarcelados. Los fiscales militares no tienen ninguna autoridad moral para juzgar a los presos políticos, pues obedecen ciegamente las arbitrariedades que vomita el tirano.

### FOTO-AIR



UNA ACCION DE PROPAGANDA EN HOMENAJE A MIGUEL ENRIQUEZ, PLENAMENTE VIGENTE: ¡EL PUEBLO ARMADO VENCERA!

Santiago, Chile

Agencia Informativa De La Resistencia

«La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo»